

**PRECIO DE SUSCRIPCIÓN**

Segovia, mes. . . . . 1 peseta.  
 Per años . . . . . 10 " "  
 Fuera de Segovia, trimestre. . . . . 3'50 ptas.  
 Semestre . . . . . 7 " "  
 Año adelantado . . . . . 12 " "  
 Id. corriente . . . . . 14 " "  
 Extranjero, año. . . . . 30 " "

**IMPRENTA**  
 Grabador, Espinosa, 1.

# EL ADELANTADO

## de Segovia

**DIRECTOR:**  
**DON RUFINO CANO DE RUBIA**

Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales

Se admiten esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.

**REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN**  
 Isabel la Católica, 6.

**DIARIO DE INFORMACIÓN É INTERESES GENERALES Y LOCALES**

**SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—INFORMACIÓN MERCANTIL.—PUBLICIDAD.**

### LOS MEJORES PRODUCTOS EN CERVEZAS, HIELO Y GASEOSAS

SOCIEDAD GAMBRINUS VALLADOLID.

Pídase esta marca en todas partes.

### TRATADO HISPANO-PORTUGUÉS

Hoy finaliza el plazo para la denuncia del «Tratado Hispano-Portugués», y de poco ha servido la manifestación de la opinión en todas las regiones y en particular en Extremadura y Andalucía, donde se han notado en los nueve años que rige dicho tratado, golpes mortales en nuestra agricultura y ganadería.

Siendo la producción del ganado en Portugal muy excesiva, con respecto á su consumo, en sus mercados existe siempre un gran sobrante, que la especulación recoge é importa á nuestros mercados, haciendo una competencia ruinosa á nuestros ganaderos; y no se diga que éstos pueden, en virtud de aquella reciprocidad, buscar salida á sus ganados en los mercados portugueses, pues allí no se encuentran, por hallarse éstos siempre con exceso y en mejores condiciones que los exportados.

Resulta, pues, la reciprocidad tan decantada en el principal producto, ruinosa para una de las partes, no siendo, por consiguiente una reciprocidad real y efectiva.

Si los confeccionadores del Tratado hubieran buscado y establecido en él una compensación á aquello que realmente es una beneficiosa concesión, buscando entre nuestros productos alguno que hubiera estado en las mismas condiciones con respecto á Portugal, que los ganados portugueses, con respecto á nosotros, hubieran establecido la misma reciprocidad, se hubiera verificado la compensación; pero lejos de esto, en los cereales y legumbres, se recarga su importación con grandes derechos, y en algunos de ellos, como sucede con el trigo, se prohíbe en absoluto.

Y no se crea que esto quiera decir que en Portugal haya exceso de estos productos, todo lo contrario; en sus mercados siempre escasean, falta que pudiéramos nosotros suplir si aquellos derechos, y, sobre todo, aquella prohibición, lo consintieran.

Y se da el triste caso para los agricultores españoles, de que los mercados portugueses se surtan de cereales y legumbres de otras naciones, pues hasta cuando se levanta algunas veces temporalmente la prohibición de importar trigo por aquellos mercados portugueses carecen en absoluto de él; se hace obligatoria la entrada por determinados puertos, que imposibilitan á nuestros agricultores para introducir dicho trigo en condiciones.

Resulta, que en la libre franquicia de los ganaderos, sale perjudicada España por la competencia; y en los cereales, ó no se pueden exportar, como sucede ordinariamente con el trigo, ó los derechos arancelarios hacen imposible la exportación.

Aun con estos derechos, si se consintiera la introducción del trigo, sería beneficiosa para España, pues cotizándose hoy el precio del trigo en gran parte de Extremadura y Andalucía á 11 pesetas fanega y en Portugal esta medida á 16 pesetas; en la diferencia de cinco pesetas en fanega quedaría un margen

de utilidad para el agricultor, aun descontados los derechos que se le impusieran.

Varias Cámaras de Comercio y Agrícolas se han dirigido al ministro de Estado pidiéndole la denuncia del Tratado hispano-portugués, debiendo cooperar todos los interesados en el fomento y desarrollo de la ganadería, la agricultura, etc., hasta conseguir la abolición de un tratado de tan ficticios resultados, y el ministro declaró ayer que no pensaba en denunciarle.

Esperemos á que se nos diga la causa por los periódicos oficiosos.

### Crónica.

Un the.

Nos le sirvieron en la terraza, frente al mar.

La tarde aquella era una tarde triste, con tristeza otoñal, melancólica, enervante.

Alma saboreaba el the á pequeños sorbos, sin apartar su vista de la mia gozosa al contemplar aquellos ojines castaños húmedos por el vaho de la laxante bebida.

El sol, semejando rojiza hostia de fuego, hundíase lentamente en el límite azul de las tranquilas aguas que cual límpido cristal de veneciano lago, reflejaban los airosos contornos de nuestra casita blanca en la playa nacida como silvestre seta de gigantesca especie.

—¿Qué piensas?—parecía preguntarme su escudriñadora y pasional mirada.

Y sin aguardar á que la linda clavellina de los labios de mi Alma, repitieran la pregunta que adiviné formulara *in mente*, la dije:

—Pienso... en eso: en la azul inmensidad del mar, cuyo límite no alcanzamos á ver, y en la rosada inmensidad de nuestro amor, cuyo fin se borra en lo infinito.

—¡Lo infinito! ¡Lo que no se acaba! ¡Lo que vive siempre!... ¡Siempre!

—Sí, siempre.

Ambos sorbimos el the, que aun humeaba.

—Pero ¿es posible?

—¿Posible...?

—Sí, que nos queramos siempre como ahora nos queremos; como siempre nos quisimos.

—¿Y por qué no?

Callamos otra vez.

En las orillas de aquel mar que besaba la costa, con delicadeza ahora, antes con salvaje pasión de macho en celo, contemplamos las juguetonas figurillas de dos chicuelos que sumergían sus desnudos piecitos en las inquietas aguas que los acariciaban.

Era un bello espectáculo el de aquel mar gozado por los niños: el monstruo, domado por la infantil impotencia, dejábase acariciar con mansedumbre impropia de su grandeza; y las olas, con travesura ingénita, estrellábanse ante los brazos anhelosos de abrazarla,.... y se deshacían en espuma, blanca como el velo de una desposada,.... y la espuma se extendía por la arena, besuquándola con mimosidades de madre, cuando no con ternuras de hembra enamorada.... y los niños, sintiendo el cosquilleo del agua acariciante, gritaban palmoteando en sus verdes lomos: «¡Que bueno es el mar!»

Alma, olvidóse de mí, por contemplar á los chicos.

De repente gritó con angustia, y su grito perdióse en la inmensidad azul.

Uno de los pequeñuelos, empujado por el otro, había sido envuelto por la espumosa túnica de las olas, y los dos estallaban en llanto estrepitoso.

—¡Niño!... ¡Niño mío!... ¡Pobre niño!...

—¿Te hiciste daño, hijo de mi alma?... Sube, sube... ¿has oído?... ¡Subid los dos!...

—¿Ves, hombre, lo ves? ¡Sí ya decía yo!... No puedes imaginarte lo que sufrí en un instante... ¡Pobre niño!... Y ya suben, alborotando por la escalinata... Se detienen... Se avergüenzan... ¡Entrad, hijitos, entrad!...

—¡Pobre niño mío!

Y se abrazó al pequeñuelo que gozara el

besuqueo de las olas, mientras yo reía ante aquel ingénuo arranque de maternal ternura brotado de improviso en la pasional naturaleza de una hembra satisfecha en sus más íntimas ilusiones y deseos.

El otro pequeñuelo, envidioso de los míos prodigados al caído, me miraba con sus ojitos negros, á los que asomaban algunas lagrimillas.

—¡También él me arrempujó primero! ¿Que no me hubiese arrempujado! ¿Verdad, usted?

Y Alma se olvidó de mí y de su tacita de the que apezas probada, quedó sobre la mesa.

Yo, con mi chicuelo sobre las rodillas, contemplaba el interesante grupo formado por aquella mamá, tan joven como linda, con su nene algo crecídito: frisaría en los cuatro años.

—Alma, Almita... ¿no me escuchas?

—Perdona; este monísimo bebé distrajo mi atención. ¿Decías...?

—Decía y digo, que nuestro amor goza en estos momentos de inesperada transformación.

—¡Nuestro amor!

—Sí, mujer; no te asustes.

—Dices que nuestro amor...

—Antes me preguntabas si nos querríamos siempre como ahora; es decir, como antes.

—¿Y por qué no?

—Eso mismo contesté, cuando tú me interrogaste.

Alma, apretando contra su pecho al chicuitín, me miró anhelante y temerosa.

—Oye, Almita; ese mar inmenso, con su verde cristal de agua, es inestimable espejo donde se reflejan las distintas y siempre hermosas fases del cariño que nos profesamos.

Un mar agitado y borrascoso, tiene la fiera grandeza del amante joven que lastima con sus besos y abrazos de bestia humana. ¡Tú no viste nunca al mar estrellarse y desahogarse contra las rocas de la costa? Pues ahí tienes representados los amores de las olas con sus eternos amantes, que amantes son para ellas los acantilados como los buques. Unos y otros son abrazados con salvaje pasión por sus mujeres de espuma.... ¡Qué hermoso amor, verdad?

—Sí, sí; muy hermoso.

—Hermoso, pero cruel: los abrazos pasionales de las olas también ahogan.

—Muerte de placer, que el ahogado muere en brazos de su amor.

—Bueno, pero dime: ¿tú no ves ahora ese mar encalmado, que también acaricia y besa... y no mata?

—Sí, sí; también muy hermoso.

—Mas hermoso aún. Pues ahí tienes nuestros amores de hoy: gozando en besar á los pequeñuelos, llegamos á olvidarnos de nosotros mismos... y somos felices.

—Sí, sí; y las besaremos siempre... ¿verdad?

—A estos... y á los nuestros.

Almita entornó sus ojines de pudorosa.

En la lejanía azul, comenzaban las aguas á colorearse de fuego: era aquello el incendiado pedestal de un sol que se derrumbaba...

Y si hermoso fué el día con su ardor, más hermoso aún fué para nosotros: aquel crepúsculo preñado de melancolía, plácida como nuestro cariño y como él infinita.

—¿Verdad, Almita, que les besaremos mucho?

Enrojeció otra vez su rostro, bañado quizá por el último rayo del sol que se apagaba, y una mano temblorosa acercó á sus labios la tacita de the....

Peró el the estaba frío.

MIGUEL DE ZÁRRAGA.

### NOTAS POLÍTICAS

La cuestión de los carlistas.

Los diputados carlistas señores Sanz, marqués de Tamarit y Llorens se han reunido en el Congreso para cambiar impresiones acerca de la agitación que se nota en las provincias de Barcelona, Castellón y Tarragona, y que se atribuye á trabajos carlistas.

Los representantes de este partido declaraban ayer:

Primero. Que no son carlistas, y desde luego lo proclaman, los agitadores que pretendan alterar el orden público.

Segundo. Que consideraran como intentos de una jugada de Bolsa los trabajos que se realizan.

Tercero. Que el Gobierno conoce perfectamente qué elementos son los que juegan en estas algaradas en proyecto, y que les extraña que, conociendo á los principales agitadores, éstos no sean detenidos, y

Cuarto. Que tienen noticia que un sujeto ha recibido de especuladores de Bolsa una crecida cantidad, para realizar el movimiento.

El problema de los cambios.

Los ministros de Hacienda y Agricultura han conferenciado extensamente acerca del problema de los cambios.

Uno y otro se comunicaron sus impresiones y los trabajos que llevan realizados para conseguir la solución de tan importante problema.

Noticia desmentida.

Aunque se había dicho que el Nuncio de Su Santidad se proponía salir de Madrid para reponer su salud, parece seguro que monseñor Rinaldini continuará, por ahora, en esta capital atento á las negociaciones que se siguen con la Santa Sede.

Comentarios y dimisión.

Ha seguido comentándose el arresto de los dos oficiales de caballería que, por orden del capitán general de Zaragoza, fueron á cumplirlo al castillo de Jaca.

De tal delicadeza es la causa que lo ha motivado, dice *El Español* de anoche, que la más exquisita prudencia aconseja la mayor reserva.

Se ha dicho, además, y relacionado con el mismo asunto, que á lo ocurrido seguirá la realización de un acto que pudiera revestir notoria gravedad.

Hay que hacer constar que ni de cerca ni de lejos el suceso afecta á la disciplina militar.

En los centros militares se daba hoy como segura la dimisión del capitán general de Zaragoza, pero la noticia no ha recibido confirmación.

Discursos en preparación.

El expresidente del Congreso, señor Villaverde, que veranea en San Juan de Luz, está escribiendo el discurso que leerá en la Academia de Jurisprudencia en la sesión inaugural del año académico.

También el ministro de Gracia y Justicia ha terminado el discurso que ha de leer en el acto de la apertura de los Tribunales.

El tema que el señor Montilla desenvuelve en su discurso es: «La reforma del Código civil en su relación con el problema social».

La apertura de las Cortes.

En los círculos políticos se insistía ayer en que las Cortes se reunieran del 20 al 30 de Octubre próximo, porque se necesita la aprobación de los proyectos de fuerzas permanentes de mar y tierra y algún otro proyecto urgente, como el de conceder ampliación de crédito para pago de dietas á jurados y testigos, etc.

Las garantías constitucionales en Barcelona.

Encomendada por el Gobierno á la junta de autoridades de Barcelona la resolución de si deben ó no restablecerse las garantías constitucionales en aquella capital, es casi seguro que la contestación sea negativa, pues todas las fuerzas políticas de dicha población se muestran partidarias de que prosiga el actual estado.

Un incidente.

En conferencias celebradas con San Sebastián, se ha sabido que anteayer ocurrió un incidente en Bilbao.

Según parece, al desembarcar el Rey se acercó el alcalde, ofreciéndole la mano, para ayudarle á



saltar en tierra, visto lo cual por el general Linares, trató de apartarle violentamente, promoviéndose con tal motivo una acalorada disputa, en la que el alcalde hacía valer sus derechos como representante del pueblo.

Se ignora como habrá terminado tan desagradable incidente.

La invernada de don Práxedes.

Según La Epoca, la opinión de personas imparciales es que el señor Sagasta no piensa abandonar la presidencia del Consejo, si bien una vez que la Corte haya regresado a Madrid, solicitará licencia de S. M. para pasar una larga temporada en el campo, dejando encargado al señor Moret de la jefatura-interina del gobierno.

JUEGO REÑIDO

En lujoso y dorado lecho, tan dorado como los sueños que en él tuvo durante muchos años, se encuentra postrado un anciano sufriendo la más terrible de las agonías políticas.

En el gabinete contiguo a la alcoba en que este anciano acaba los pocos días que le restan de vida gubernamental, se ven diez ó doce caballeros, esperando que de un momento á otro los comuniquen el triste desenlace.

Todos están en actitud meditabunda y el silencio de aquellas dos habitaciones solamente es interrumpido, por el fatigoso respirar del agonizante y los suspiros que á pequeños intervalos se escapan de los pechos de los que le rodean. Nadie ha pretendido llamar al médico... ¿para qué...? la ciencia sería ya impotente... la enfermedad que el anciano padece es de las que inevitablemente tienen su desenlace en el sepulcro.

En el salón dedicado no ha mucho á conferencias, en aquella bien alhajada pieza, que servía de despacho al dueño de la casa, se ve ahora una mesa de tresillo, junto á la cual acaban de tomar asiento tres personajes.

No seremos nosotros los que tratemos de ocultar el nombre de ellos; son Moret, Weyler y el marqués de la Vega de Armijo.

Observémoslos porque van á jugarse en un tute la jefatura del partido, que el anciano enfermo señor Sagasta dejará al acabar los pocos días de vida política que le restan.

Oros, copas, espadas... tú las das, Valeriano, dice Moret, enseñándole el as de espadas.

El marqués de Tenerife baraja las cartas con alguna torpeza, á causa de la excitación nerviosa de que se halla poseído en aquellos momentos; y colocándolas frente á Vega de Armijo, le dice con toda la fuerza de un dictador: Corta.

Obedece éste, y Valeriano reparte equitativamente los naipes, dejando el último al descubiertó en el centro de la mesa y diciendo con voz cavernosa:

—Bastos son triunfos.

Moret (Después de mirar sus cartas.)—Huéleme que va haber palos.

Weyler.—Ya lo veremos.

Vega de Armijo. (Al acabar de repasar los naipes que le han tocado en suerte.)—¡Qué lástima, me ha faltado un punto para hacerlos tute.

—Aquí estoy yo—dice Canalejas apareciendo á la puerta de la habitación en que se celebra la partida.

Moret.—Pues ya llegas tarde, porque el juego está empezado.

Canalejas.—Lo que tú tienes es miedo de que yo gane.

Moret.—¿Miedo á tí? ¡Já... já... já!

Weyler.—Señores, no hay que apurarse, todo se puede arreglar; volveré á dar las cartas y jugaremos á la brisca; Moret y Vega de Armijo, contra Canalejas y yo... ¿que tal?

Moret y Vega de Armijo.—No nos parece mal.

Toma asiento Canalejas frente á Weyler, éste entrega tres cartas á cada uno y deja las restantes sobre el tapete, para ir robando.

Oros son triunfos.

Vega de Armijo no entiende bien las señas y de vez en cuando le tiene que enseñar las cartas á don Segis, el cual protesta de la torpeza de su compañero.

Canalejas (A Valeriano).—Venga una gorda; la brisca aquella que me digistes.

Valeriano pone el espaldón sobre la mesa. Moret larga un triunfo alto y Canalejas se muerde la guía izquierda del bigote en señal de disgusto, porque no puede con él. Vega de Armijo suelta el dos de bastos y Moret vuelve á protestar.

Se enfada Vega de Armijo y grita; Segis y Valeriano tratan de hacerlo callar para que no llegue el escándalo hasta la alcoba de don Práxedes y en tanto Canalejas se aprovecha del incidente para arreglar el juego á su favor, pero se apercebe de esta fullería Moret y alza los puños en ademán amenazador contra éste y el escándalo aumenta.

Weyler echa mano á la espada, pero por más que se esfuerza no logra desenvainarla, porque se le oxidó el día que estuvo en el fuerte de San Cristóbal.

Desesperado al fin tira el sable en un rincón y márchase precipitadamente á Villatobas.

Un lacayo aparece en la puerta de la estancia y dice á los tres señores que en ella han quedado:

—Me encarga don Práxedes que comuniqué á ustedes, que si siguen armando jaleo, se va á levantar inmediatamente y aplazará su retirada de la política hasta el año 1925.

Tan oportuna advertencia ha dado un resultado admirable; el silencio volvió á reinar en aquella habitación hasta el extremo de que ahora se oye estornudar á las moscas acatarradas.

(De El Ultimo.)

EL REY EN BILBAO.

El día de ayer.

A primera hora fueron al Pelayo á buscar al Rey, para acompañarle á la expedición á las minas; el presidente de la Diputación y el comandante de marina.

El Rey subió á la ría embarcado hasta Luchana, donde tomó el tren, organizándose allí la comitiva.

En Gallarta tuvo un gran recibimiento el Rey.

La Reina no asistió á la visita de las minas por necesitar algún descanso.

El Rey y su comitiva tomaron en la estación de Luchana el tren de la Compañía Orconera, dirigiéndose á la zona minera.

Al llegar al punto conocido por las Conchas en el corazón de dicha zona se dispararon 600 barrenos, produciendo un efecto indiscriptible las detonaciones formidables.

El Rey admiró el grandioso espectáculo de la cuenca minera.

En el almacen de efectos de la Compañía Orconera, se celebró un espléndido banquete.

Después bajó la comitiva á Gallarta, capital de la zona.

El pueblo estaba engalanado.

El Rey visitó la casa municipal y las escuelas, deteniéndose mucho en éstas viendo los trabajos caligráficos de los alumnos y felicitando al maestro don Vicente Olagüe.

El Rey dijo al salir de las escuelas: «Todas las de España debieran ser iguales á ésta.»

Quinientos niños caprichosamente vestidos defilaron cantando ante el Rey.

El cuadro resultó magnífico, tierno y ordenado.

A las tres de la tarde se trasladó la comitiva al Desierto por el tren de Triano, visitando las fábricas de la zona fabril, donde se admira el progreso industrial y la grandiosidad de los establecimientos. En uno de ellos se sirvió un espléndido lunch.

El Rey regresó al Pelayo á las siete de la tarde.

A las ocho de la noche comenzó á llover, desluciendo algo las iluminaciones.

CRONICA.

A los Ayuntamientos.

Se comina con la multa de 17'50 pesetas á los Alcaldes de la provincia que para el día 16 del actual no haya enviado al Gobierno Civil los estados de cereales y leguminosas.

No viene Weyler.

Hoy se ha participado, telefónicamente, al señor Gobernador que no vendrá por ahora, el ministro de la Guerra, como tenía prometido.

Permisos.

Se ha concedido permiso al Ayuntamiento de Sauquillo para celebrar corridas de reses bravas los días 21 y 22.

También se ha concedido, para celebrar bailes de tamboril los días 8, 9, 10 y 11 en la plaza del Azoguejo, con motivo de la Reseña parroquial, y de sala las noches 9 y 10, cuyos últimos bailes se celebrarán en el salón denominado «El Paraíso.»

Se encuentra gravemente enfermo un niño de cuatro años, hijo de nuestro estimado compañero en la prensa don José Rodao.

Muy de veras deseamos el pronto alivio del enfermito.

Nuevos farmacéuticos.

Desde el día primero del mes corriente ejercen en la Villa de Turégano, como farmacéuticos titulares, don Benjamín Tejedor y don Diego Blanco Estella, este último como regente de la botica de doña Julia Domingo Hernando.

Cese por traslado.

Hoy ha cesado en el cargo de Ingeniero Jefe de Obras públicas de la provincia, don Enrique Wherter, quien como dijimos ha sido trasladado á Cuenca.

Queda encargado de la Jefatura el Ingeniero primero don Alfonso Rojo.

Recogida de armas.

Le ha sido recogida una escopeta por la Guardia civil de Valsain, al vecino de aquel pueblo, Cipriano Matessanz, el cual carecía de la correspondiente licencia.

Un suicidio.

El día dos del actual atentó contra su vida, á las diez de la noche, el vecino de Pinarnegrillo Apolinar Tejedor Santos, de 40 años, casado y labrador de oficio.

Parece ser que á dicha hora se levantó de la cama Apolinar con ánimo de suicidarse, pues cogiendo una escopeta que tenía cargada con perdigones y apoyando la culata en el suelo, y el cañón en el pecho, disparó valiéndose de los dedos del pié derecho.

A la detonación acudieron muchos vecinos recogiendo del suelo casi exánime.

De Instrucción pública.

Ha sido nombrada maestra provisional de la escuela de niñas de Torre Val de San Pedro, doña Manuela Santos.

Se han reunido los presupuestos escolares de Sotillo.

Vacante.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Calabazas dotada con el sueldo anual de 75 pesetas, por asistencia de cuatro familias pobres, más las iguales con 60 vecinos acomodados.

Se solicitará en el plazo de quince días.

Juegos florales.

Hasta última hora de esta tarde van recibidos en el Ayuntamiento 173 trabajos.

Mañana á las cinco termina el plazo de admisión.

Esta tarde se han reunido en el Gobierno civil, los Jurados cuyos nombramientos han sido hechos por las corporaciones y sociedades para el examen de los trabajos presentados.

Juzgado municipal.

Hoy han comparecido en el Juzgado municipal los denunciados como presuntos autores de haber pescado en el río Eresma con dinamita y otros procedimientos castigados por la ley.

Los testigos han sido 15, suspendiéndose el juicio á última hora de la mañana, por faltar las declaraciones de algunos testigos más que no han comparecido.

De fiestas.

Mañana comienzan en Alaejos las magnificas fiestas que anualmente se celebran en dicha villa.

Además de las clásicas dulzainas, bailes de gigantes y cabezudos, fiestas de la caridad, fuegos artificiales, etc., etc., el Ayuntamiento ha organizado dos corridas de novillos que tendrán lugar los días 8 y 9.

El día 10, se celebrarán carreras de asnos, espectáculo poco visto en nuestros pueblos de Castilla, y en las que se otorgará un premio al pollino que más corra y otro al que corra menos.

La afluencia de forasteros, y de veraneantes que se encuentran en Alaejos, contribuirá á la mayor brillantez de las funciones.

Muertos y vivos.

No se ha registrado hoy ninguna defunción; nacimientos uno.

El tiempo.

Muéstrase el cielo despejado en la capital. Hoy se ha disfrutado durante el día una temperatura agradable.

Las noches son frías, si se tiene en cuenta la época en que estamos.

El barómetro marcaba esta tarde tiempo fijo.

Multas.

Hoy han sido impuestas tres multas á otros tantos ciudadanos pacíficos, que llevaban unas caballerías por la acera de la calle Real.

Un muchacho fugado.

Por los Inspectores de Orden público, fué detenido ayer en la Estación ferroviaria, un muchacho de 14 años que se fugó de la casa paterna, situada en la villa de Ríaza, en compañía de cien pesetas.

Cuando fué detenido el petite enfant, ya había tomado el billete para Madrid.

A cobrar.

Las nodrizas de la provincia de Segovia, afectas á la Inclusa de Madrid pueden cobrar sus haberes correspondientes á Noviembre y Diciembre de 1901 y Enero y Febrero último, el 23 del actual en el referido Establecimiento.

TRIBUNALES.

Se instruye sumario, con motivo de haber fallecido en Pajarajos en la casa de su hermano, en donde venía sirviendo, Juan Martín García, vecino de Elhuelas, sin asistencia facultativa el día 29 de Agosto último á consecuencia de un ataque epiléptico. Dicho sujeto hacía tantos años que padecía dicha enfermedad.

Se ha incoado causa contra José Centeno del Pozo, vecino de Bernardos por denuncia del Secretario del Ayuntamiento de dicho pueblo, don Hilarión García Pastor, por haber sido insultado estando en el ejercicio de sus funciones.

Visita de cárceles.

Hoy se ha verificado la visita general de Cárceles asistiendo á ella el Tribunal de derecho de esta Audiencia, el Juzgado de Instrucción, el Alcalde señor Higuera y dos Concejales.

Parece que Primitivo Gutierrez reclamó el estar cerrado en un calabozo tanto tiempo, á lo que contestó el señor Director de la Cárcel, que dado el caracter penitenciario del recluso no se comprometía á sacarlo sin grillete al patio.

Pérdida.

A la señora viuda de Galofre, que reside en el Condado de Castilnovo se le han extraviado, un caballo blanco y dos mulas rojas.

Señoras y caballeros.

En el comercio de paños «La Novedad», Melitón Martín, 2; en el presente mes de Septiembre, se liquidan, á precios casi de balde, todas las ricas existencias en géneros de verano en lanilla, alpaca y driles, á fin de poder entrar grandes partidas de géneros ya comprados para la próxima estación de invierno.

La especialidad de la casa son los géneros para trajes de señores sacerdotes.

De Obras públicas.

Uno de estos días saldrán para Cerecedilla y Rascafría los ingenieros de Caminos afectos á la sección de Obras públicas en esta provincia don Gumersindo Gutierrez y don Enrique Morales, con objeto de hacer el replanteo previo de los trozos primero, segundo, cuarto y quinto de la carretera de Lozoyuela á Rascafría.

Multa á la Compañía del Norte.

La Inspección técnica y Administrativa ha propuesto al señor Gobernador civil de la provincia le sea impuesta á la Empresa de Norte la multa de 250 pesetas por el choque ocurrido de una máquina con el último coche del tren número 11 en la Estación de la Armuña en Junio último.

ESPECTACULOS.

Teatro Miñón.

Esta noche celebrará su beneficio el señor García Ortega con la preciosa comedia en tres actos de Vital Aza, «El sombrero de copa».

He aquí el reparto de la obra:

«María», señora Badillo; «Filomena», señora Alverá; «Rosa», señora Nestosa (J); «don Nemesio», señor Treviño; «Carlos», señor Estrella; «Leopoldo», señor García Ortega; «don Cipriano», señor Aguado; «Pepito», señor Porredón; «Portero», señor Ramos; «Juan», señor López; «Mozo 1.º», señor Moreno; «Mozo 2.º», señor Morales; «Albañil», Casoria.

Esta es la última función que dá por este año en Segovia el señor García Ortega, á quien seguramente, despedirá con un lleno el público segoviano.



Teatro Polo.

Se dice que muy en breve comenzará una serie de funciones en el Teatro Polo, por secciones, figurando en la compañía, guimastas, coplestistas, prestidigitadores y una popular mologirista.

Continúan llamando la atención del público en el café de Montañés los concertistas hermanos Novot, los cuales cosechan justos y merecidos aplausos.

Todas las noches el público pide el potpourri español en el que Laura Nevot, hace verdaderos prodigios con la bandurria, perfectamente secundada por su hermana Carmen y el señor Nevot.

Mañana se celebrarán bailes de sala en "El Paraíso", "Pensamiento" y "Terpsicore."

Nada se sabe aún de cierto el día que debutará en el Teatro Miñón el popular tenor señor Osañas.

Mañana interpretará la banda de la Academia de Artillería en el paseo del Salón de siete a nueve el siguiente programa:

PRIMERA PARTE

- The soldaten.—Paso doble.—Unzath; Minuit.—Polka.—Waldentenfel; a La Verbena de la Paloma.—Preludio.—Bretón.

SEGUNDA PARTE

- En liesse.—Paso doble.—Turine; La bella tolosana.—Mazurka.—C. Arnal; El bateo.—Fantasia.—Chueca; Sourire d'Avril.—Vals.—Dépret.

Nuestra Información mercantil.

PRECIOS DE LA FABRICA DE HARINAS

La Castellana COMPRA DE CEREALES Trigo a 42 reales fanega.—Algarrobas a 28 reales fanega.

VENTA

ELABORACIÓN POR CILINDROS Harina Patente, saco de 100 kilos, 40 pesetas. Idem primera, id. id. 37 id. Idem segunda, id. id. 34 id. Idem tercera, id. id. 30 id. 18 id. Algarrobas id. id. 92 id. 20 id.

SALVADOS

De primera clase, saco de 50 kilos, 10 pesetas. De segunda, id. 40 id. 5'50 id. De tercera, id. 30 id. 4 id.

Valladolid

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el Canal 700 fanegas de trigo nuevo que se cotiza a 42 reales. En el Arco 600 fanegas de trigo nuevo que se cotiza a 42 3/4 y 100 de centeno a 28.

Medina del Campo

Han entrado 300 fanegas de trigo que se cotiza a 42 1/2 y 43 reales. Tiempo bueno.

Arévalo.

Se cotizó el trigo bueno a 43'50 reales fanega. Entraron 150 fanegas de trigo. Precios sostenidos. Tiempo, bueno.

Aguiñante.

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Trigo bueno, a 44 reales fanega; centeno, a 27; cebada, a 25. Algarrobas, a 30. Yeros, a 28. Avena a 16. Garbanzos superiores a 140 reales fanega, regulares 120, medianos a 80.

Fuentepelayo

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Trigo rubio a 40 reales fanega; blanco a 41; centeno a 27; cebada a 25. Guisantes, 28. Lentejas a 45. Alubias a 76. Garbanzos superiores a 115 reales fanega, regulares a 95; medianos a 80.

Diario religioso.

SANTOS DE MAÑANA

San Eusebio Mártir. San Sozonte y San Anastasio Mártires. San Nemorio Diácono y san Clodoaldo Presbítero y Confesor.

SANTA REGINA VIRGEN Y MÁRTIR.

La ciudad de Alisa en Francia fué patria y glorioso teatro de sus triunfos; y aunque sus padres no eran cristianos, el ama que la crió lo era, y la instruyó en nuestra santa religión, la reingendró en Jesucristo con el sagrado bautismo, y desde su tierna infancia fortaleció su corazón con el santo temor de Dios. Creció Regina en edad, y siguió admirablemente los caminos de la virtud: ella amaba la pureza del alma y la del cuerpo, ayunaba para reducir a éste a la servidumbre del espíritu, hacía oración muchas veces a Dios y a su bendita madre María, y después de haber resuelto consagrarse al esposo de las vírgenes, suspiraba por la corona del martirio.

AGRIDULCES

Una señora exige a su nueva doncella que no use sombrero.

Y la doncella le contesta: —Si la señora cree que nos pueden tomar a la una por la otra, puede buscar una doncella menos distinguida que yo.

Uno de nuestros más intrépidos chauffours dice a su médico: —¿Qué temperamento es el mío? —Automoviloso-nervioso.

En un vagón: Dos viajeros hablan de sus habilidades, y uno de ellos dice:

- Yo toco el violín algo regular, y nada más. —De veras? —Si, piezas escogidas. —Toca usted a Rossini! —No; ya le he dicho a usted que no toco más que el violín.

CHARADA.

Vi una dama prima dos Corriendo en una dos primera A escape... para comprar De prima doble unas yemas.

(La solución mañana.) Solución a la charada del día 5: DO-CE NA

Conferencia telefónica

Madrid.—6 tarde:

Lo de las alianzas.

El duque de Mandas en Madrid.— Conferencia con Almodóvar.—En la Presidencia.—Comentarios.

Esta mañana ha llegado a Madrid nuestro Embajador en Inglaterra, señor Duque de Mandas.

En la estación esperábase el Subsecretario del ministerio de Estado.

Seguidamente dirigióse nuestro Embajador al despacho oficial de Almodovar con quien celebró una conferencia.

Poco después reuniéronse en la Presidencia los señores Sagasta, Duque de Mandas, Moret, Rodríguez, Romanones, y nuestro Embajador en Francia, señor León y Castillo.

Ignórase lo que se trató en esta conferencia, que se juzga importantísima.

Sin embargo hácese pronósticos, con más ó menos fundamento, reinando gran animación en los círculos políticos.

Hay quien asegura se trata de una alianza con Francia y Rusia.

Otros que todo se reduce a una inteligencia europea sobre la cuestión de Marruecos, descartando a Inglaterra, quien se reservaría toda su libertad de acción para el Egipto.

También hay quien afirma que la cuestión internacional planteada, tiene como principal y único objeto las relaciones generales con el Vaticano.

Otras noticias.

Detenidos.

Han sido detenidos por la autoridad judicial todos los individuos que formaban parte de la Junta directiva del Comité anarquista de Jerez.

Hallazgo de cadáveres.

En la iglesia de Santa María de Oviedo, se han encontrado los esqueletos de un joven y de un recién nacido, juntamente con un cráneo de adulto.

No se cree estar sobre la pista de un crimen alguno, suponiéndose que éste fúnebre hallazgo proviene de actos de fanatismo religioso de alguna familia.

Juez herido.

Telegrafía de Gijón que en Vista Bella ha sido herido a mano airada el juez suplente don Joaquín Monfort, víctima, al parecer, de infames maquinaciones de baja política.

Un ahogado.

En el Río Mijares (Castellón) se ha encontrado el cadáver de Manuel Galindo, créese que se trata de un suicidio.

El Rey en Bilbao.

Hoy ha pasado la mañana S. M. a bordo del acorazado «Pelayo.»

Para esta tarde estaba invitado a la batalla de flores, no teniéndose aún noticias de si aceptó la invitación.

El tiempo en Bilbao sigue siendo lluvioso, desluciendo las grandes fiestas organizadas.

Extranjero.

En Haiti,

Siguen los combates entre las tropas del Gobierno y las insurrectas.

Estas hasta ahora llevan la mejor parte, haciendo herido ultimamente al general Nord, y cogiendo prisionero al general Sman-gard.

Inglaterra y los boers.

Hoy han conferenciado en Londres los generales boers con el Ministro de las Colonias Chamberlain.

Aunque se guarda reserva de esta entrevista, dícese que los boers han pedido aun más amplia autonomía.

Los cambios.

—Se han cotizado hoy los francos a 35'90; el interior a 73'25; las libras a 34'23.

EL CORRESPONSAL.

Venta de casa

Se hace de una, sita en la Canon-gía Nueva, núm. 27; consta de planta baja y dos principales, con jardín y agua corriente.

Para tratar en la misma casa, piso bajo.

PASTOS

Se arriendan para cabras los de los montes viejos de Redonda.

Para tratar en Valverde del Maja-no, en casa de Juan de Pablos.

Flor de los bosques se acercó en seguida a de Morván, y le añadió sonriendo:

—Entre los dos, hermano mío, no queda el trecho suficiente para que pase una bala de cañón: de matar al uno no dejará salvo al otro.

Mientras tanto, la maniobra ejecutada por La Serpiente llamó la atención de la flota entera: todos los anteojos dirigidos sobre el intrépido buque, siguieron con una igualdad suma sus menores movimientos. Pero lo que daba a esta escena dramática un aspecto interesante, lo que la hacía más sorprendente aún, era el ver a Flor de los bosques sentada sobre el banco de cuarto, y con su gracioso pañolillo flotante al viento a la manera de un pequeño pabellón.

Un profundo silencio, interrumpido apenas por el estrépito de la estela, reinaba a bordo de La Serpiente.

—Los gavieros a la maniobra, los artilleros a sus piezas, y lo restante de la tripulación firmes sobre el puente,—mandó Lorenzo,

salió sano y salvo de su temeraria empresa. Pero su partida fué un triunfo, por cuanto que quitándose con un ademán resuelto y solemne el sombrero de la cabeza y, saludando a la ciudad.

—¡Hasta la vista,—la dijo,—que no tardaremos!

Este saludo que fué corriendo de un buque a otro, y repetido por toda la flota mereció los más unánimes y prolongados aplausos.

Desde aquel momento no dudaron ya y aún se explicaron perfectamente los oficiales de la marina real todos los fabulosos sucesos obtenidos hasta entonces por los piratas. El mismo almirante Pointis, aún en medio de su sangre, fría y de su aplomo de hombre calculador, no pudo defenderse de un sentimiento de celos; así es que deseoso de tomar la revancha, hizo adelantar toda la escuadra a tiro de cañón, ordenando particularmente a La Galeota, del capitán Monts, bombardear a Cartagena. Esto, no obstante, y aun cuando los disparos se siguieron sin la menor interrupción durante la noche, causaron

pide que, tanto los señores de la marina real francesa, como nosotros los hermanos, aprovechemos con alegría todas las ocasiones que el azar nos envíe para acreditar respectivamente la superioridad de nuestro valor... ¿Queréis ayudarme a desacreditar al San Luis? ¿Os atreveis a llevar a cabo delante de la flota entera la empresa en que aquel buque acaba de encallar? ¡Qué diablo! Esto podrá costarnos algunas gotas de sangre... efectivamente; pero qué alegría también al dar una lección a estos señores, y dejarles asombrados en vista de lo que sabemos hacer... En cuanto a perder nuestro buque, no temais nada... Conozco muy bien estos sitios, y respondo con mi cabeza de salvar a La Serpiente. Más el tiempo urge... ¿Qué decía? ¿Humillamos a la marina real francesa, si ó no?

—Sí, sí, sobrepongámonos a la marina real...—gritaron los piratas con un entusiasmo general y espontáneo.

Lorenzo por su parte, no queriendo dejar 91



SECCION DE ANUNCIOS

J. P. MARTIN E HIJO

Proveedores de la Real Casa

Grandes establecimientos

DE

ARBORICULTURA Y FLORICULTURA

Madrid.—Despacho: Alcalá, 58.—Jardines: calle del Cisne, 11 y 13

Sevilla.—Mallén, 21 (Calzada)

Premiados con las más altas recompensas, Diplomas de honor, Medallas de oro y de plata, Objetos de arte, y Socios honorarios de varias Sociedades de horticultura del reino y del extranjero.

Premio de honor de S. M. la Reina Regente: un objeto de arte. Granada, 1887.—Premio de honor de S. A. R. la Infanta Doña Isabel: un objeto de arte. Granada.—Primer premio, único: Medalla de plata, Exposición de frutas. Málaga, 1887.—Primer premio, único: Medalla de oro.—Exposición de frutas. Madrid, 1890.—Primer premio único: Medalla de oro y diploma de honor. Cádiz, 1890.

Dirección telegráfica: Martín, horticultor.—Alcalá, 58, Madrid.—Mallén, 21 (Calzada), Sevilla

TELÉFONO 1.082

Este establecimiento, especialmente dedicado a la exportación, expide sus productos excepcionales acondiciona los embalajes de tal modo, que la buena llegada de los envíos es inevitable.

LA ADMINISTRACION

Centro general de representaciones

establecido en Segovia

con mayor número de poderes de Ayuntamientos que ningún otro en dicha provincia.

Corresponsales activísimos en Madrid

Asesoría por letrados.—Asuntos civiles, mercantiles administrativos y contencioso-administrativos.—Inscripciones de la Denda pública y resguardos de la Caja de Depósitos.—Pensiones civiles y militares.—Testamentarias.—Créditos.—Repartos, presupuestos y cuentas municipales.—Proyectos de contratos públicos.

Pídanse detalles.

DON GERMAN CANO, Isabel la Católica, 6, (despacho)

SEGOVIA

RETRATOS DE DON ALFONSO XIII

En la librería de este periódico, Isabel la Católica, número 6, se venden retratos de S. M. el Rey, iluminados al cromó. Los hay de varios tamaños.

New Fenix

COMPAÑIA DE SEGUROS A PRIMA FIJA Vida, Incendios y Cosechas

CAPITAL 4.000.000

OFICINAS:

1, Espoz y Mina, 1.—MADRID.

Delegado en Segovia y su Provincia:

Don Andrés Solana Rodríguez

PLAZA MAYOR, 7.

LEY DE CAZA

A 20 CÉNTIMOS EJEMPLAR.

En la imprenta de don Segundo Rueda, Juan Bravo, 20, se halla de venta dicha ley.

Es una edición apropiada para poderla llevar en la cartera.

También se vende en la imprenta de este periódico, y en San Ildefonso, calle de la Valenciana, número 1.—Tienda de Vega.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL



Compañía de Seguros Reunidos

Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

35 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios. Subdirector en Segovia, D. FRANCISCO SANTIUSTE.—Casa de la Tierra.

INDUDABLE ES QUE

VENANCIO GONZÁLEZ

vende los mejores comestibles nacionales y ultramarinos en la ciudad. CAFE, tostado diariamente a 5 pesetas kilo. AZUCARES PUROS DE CAÑA a 1 peseta 30 céntimos kilo y 14 pesetas arroba. 25.—JOSÉ ZORRILLA.—25.

JULIO DUQUE

PLASTERIA

Isabel la Católica, núm. 9.

Desde hace muchos años dió al público, un gran renombre a esta platería donde se construyen y arreglan toda clase de joyas, coronas, cruces y toda clase de objetos de plata y oro pertenecientes al culto. Esta casa cuenta con variado surtido en botonaduras, pendientes, pulseras, etc., etc. Vístese esta casa.

EL ESTOMAGO

Cuántos hay que sufren del estómago por un verdadero abandono; y pasan las noches en vela y los días desesperados. Los que así padecan no tienen perdón de Dios si no toman el Elizir estomacal del Dr. Sacristán.

MOYA

Fotografía en la Plaza Mayor

Nada de reclamos; nada de presunciones. Véanse las pruebas expuestas al público.

MOYA.—(Plaza Mayor.)

¿Dónde me retrato? ¿Dónde? Pues en la acreditada galería de

MONTES

11, VICTORIA, 11,

en la Sucursal que tiene en la Granja, Plaza de la Fruta, fotografía.

SOMBREROS DE TODAS CLASES.—Surtido completo en gorras, boinas, etc.; cuanto necesitéis del ramo de sombrerería para la próxima temporada, lo encontrareis en el antiguo y acreditado establecimiento de Julian Olmos.

ISABEL LA CATOLICA. NÚM. 7.

Imprenta de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

enfriar este ardor, mandó en seguida la maniobra, que fué ejecutada con una rapidez y una perfección de buen agüera. Así es que La Serpiente, obediendo al punto a la acción combinada del timón y de las velas, se puso en movimiento, y destacándose graciosamente del grupo de buques piratas, se adelantó hácia Cartagena.

De Morván, harto ocupado en secundar a Lorenzo en la maniobra, no había advertido que Flor de los bosques, embarcada con ellos desde un principio, se había colocado ahora con él sobre su banco de cuarto.

—¿Tú aquí, Juana?—la preguntó con un tono de suave represión en el momento de apercibirla.—Retírate, Juana mía, yo te lo mando.

—Insistes inútilmente, mi querido Luis,—respondió Juana con una firmeza meditada.— Los piratas tienen confianza en mi estrella, y es mi deber animarles con mi presencia en este acto de locura que queréis ejecutar. Así, pues, me quedo.

dole al mismo tiempo en una nube espesa de humo. Los segundos que se siguieron parecieron horas a los tripulantes de la escuadra: pero bien pronto una exclamación de alegría frenética y de entusiasmo delirante, se alzó inmensa y estrepitosa de todos los buques de la flota. El viento, al disipar el humo, dejó ver de nuevo a La Serpiente. El pañuelo de Flor de los bosques seguía flotando aún sobre el puente.

—¡Fuego a discreción!—gritó Lorenzo.

La andanada de La Serpiente brilló como el cráter de un volcán. Los piratas devolvieron cumplidamente a los sitiados el saludo que recibieron de ellos. Más sea efecto de la casualidad, ó se deba a la puntería certera de los artilleros de La Serpiente, esta descarga fué fatal a los enemigos, quienes, además de dos piezas desmontadas, tuvieron muchos hombres muertos.

Entonces Lorenzo, aprovechándose de la confusión que estos desastres habían producido entre los sitiados, hizo virar y costear a los escollos con tanta audacia como dicha

En este momento un grito de terror siniestro y espontáneo oyóse del uno al otro extremo de la flota. Era que, habiendo visto virar a La Serpiente en medio de su giro, y que corría a velas desplegadas a estrellarse contra los escollos que defendían a Cartagena, creyeron todos en la posibilidad de un suicidio premeditado por parte de Lorenzo y de su tripulación.

En cuanto a los sitiados, colocados en lo más alto de sus terraplenes, contemplaban con una estupefacción profunda, casi con un terror supersticioso, la extraña é increíble evolución del buque pirata. Ellos apenas podían persuadirse de la misma loca temeridad que estaban viendo. Sin embargo tan pronto como La Serpiente, medida en medio de los escollos, se puso a tiro de fusil, los artilleros volvieron de su estupor, y con mucha encendida corrieron a las piezas. Medio minuto más tarde, una inmensa cantidad de hierro y de llamas acompañada de un ruido espantoso, se desplomaba desde lo alto de los terraplenes sobre el atrevido navío, envolvién-